

RECONOCIMIENTO GESTADO POR LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN MAULE

Curicana se adjudicó premio "12 Mujeres Líderes del Maule"

Carmen Paz Bartolomé. Galardonada trabaja en la Oficina Municipal de Turismo.

CURICÓ. Visibilizar el trabajo que desarrolla un número importante de mujeres en el área turística es lo que hizo que Carmen Paz Bartolomé, encargada de la oficina municipal que aborda esta temática, se adjudicara el premio "12 Mujeres Líderes del Maule". Este fue gestado por la Cámara Chilena de la Construcción Maule y se entregó en una ceremonia que se realizó esta semana en la sede talquina de la Universidad Autónoma "Estoy muy emocionada que me hayan incorporado en esta lista de mujeres

súper inspiradoras y que provienen tanto del sector público como privado; y sociedad civil. Esto en el marco del trabajo que venimos realizando hace tiempo en el área de perspectiva de género", planteó Bartolomé, quien expresó que su trabajo ha estado enfocado al turismo comunitario, sostenible y feminista. "Este premio obedece a la labor que hemos venido ejecutando en esta área y el impacto que se ha generado tanto en la ciudad de Curicó como en el mundo del turismo", precisó.

ENFOQUE

Para Bartolomé, es importante valorar el aporte que hacen las mujeres al rubro turístico. "Hemos trabajado con las distintas oficinas comunitarias que ha instalado el municipio curicano en sectores poblacionales y, específicamente con pequeñas emprendedoras, las que han recibido varias herramientas para mejorar sus negocios", planteó. "Soñamos con implementar una ruta en Sarmiento, Los Niches, entre otros sectores. Esto con el fin de dar a conocer el trabajo

que hacen las mujeres en estos lugares", planteó la encargada de la oficina de Turismo del municipio curicano; quien añadió que un 90 por ciento de los emprendimientos turísticos están en manos de mujeres. Muchos de estos surgieron en la pandemia del Covid. Esto debido a la necesidad de compatibilizar la vida familiar con la laboral. Unido a esto, se encuentra el fomento de la asociatividad entre las mujeres. Esto debido a que en el instinto femenino prevalece el trabajo en equipo, conformando comunidades.



Carmen Paz Bartolomé se mostró muy emocionada de recibir este reconocimiento.



Este premio galardonó a mujeres que han destacado en diversos ámbitos en la región del Maule.

CUIDADOS

Para Carmen Paz, aún siguen manteniéndose las brechas entre hombres y mujeres. Una de las más conocidas es la que se refiere al cuidado de niños, padres, abuelos, entre otros seres.

"Esto ha sido impuesto por el patriarcado. Y en ese sentido, es muy injusto que a las mujeres se nos asignen los niños o el resguardo de otros", enfatizó. "Las mujeres no tenemos

permiso para rechazar el rol de cuidadoras. Y si uno quisiera poner su carrera por delante, esto es muy mal visto por la sociedad", manifestó. Y para cambiar este mode-

lo, es prioritario educar a la población, eliminando los estereotipos y las inequidades. "Hay que discutir el tema del género en el ámbito social, político, agrícola", concluyó Bartolomé.